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要求善用政府撥款以增加區議會透明度  

背景 

 2008 年伊始，每年政府便撥款逾 3 億元予全港 18 區區議會，以推行社區參

與計劃。當中，以中西區區議會為例，它恆常獲分約 4%，即近 1,600 萬。然而，

雖此筆款項已被盡量用於舉辦不同活動，如國慶、佳節宴會、懷舊金曲會及粵劇

欣賞等，但外間認為區議會庫房仍然「水浸」。就此，社會有意見指，全港區議

會理應善用政府撥款，升級電腦系統、增加資訊流通，提升對外透明度至立法會

的水平，務求令市民可以實時收看會議、了解討論內容、明白各方取態、知悉投

票結果，加強他們監察議員的能力。 

 

問題 

（1） 請問中西區區議會秘書處，過去 3 年，每年推行社區參與計劃時，預算

款項金額及最終獲批款項金額為何？請按所有預計及實際舉辦的活動名

單分別列出。 

（2） 請問中西區區議會秘書處，上一次全面升級電腦系統、增加新電子設備、

改善網站設計的時間為何，成本又分別為何？ 

（3） 請問中西區區議會秘書處及中西區民政處，升級電腦系統的技術可行性

如何？ 

 

動議 

 要求中西區區議會運用政府撥款，持續升級電腦系統、改善網站設計及功

能，包括： 

（1） 向市民提供本會及各委員會的網上直播、手語即時傳譯，及在與會後當

日或切實可行的情況下盡快把會議錄影、錄音上載到區議會網站供公眾

查閱； 



（2） 當政府每次向本會及各委員會提交文件時，必須在當日或切實可行的情

況下盡快把其上載到區議會網站供公眾查閱，及通知各議員有關內容； 

（3） 當每次大會及各委員會有議員提出動議及修訂時，必須在當日或切實可

行的情況下盡快通知各議員有關內容；及 

（4） 當每次大會及各委員會需要就不同議案表決時，必須在當日或切實可行

的情況下盡快公布結果，以便最大程度地提升對外透明度。 

動議人：許智峯 

和議人：吳兆康 
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